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“你一定要参加俺的婚礼，你要不去，俺

就不结婚了。”7月 2日上午，在风穴路街道塔

寺社区党支部书记李新育的办公室，身着婚

装的张霞拉着李新育的手，嚷嚷着要李新育

一定要参加她的婚礼。她那真诚而略带赌气

的话语，惹得在场的人哈哈大笑。

张霞是塔寺社区第三小组居民，提起她

的身世，让在场的人都唏嘘不已。

张霞今年 32 岁，数年前，与前夫的一场

婚变，导致她精神失常。伴随着父亲的意外身

亡，母亲的不幸瘫痪，让这个本不富裕的家庭

雪上加霜。张霞唯一的弟弟也变得性格内向，

对生活失去了信心，根本无心料理家事，她瘫

痪的母亲只能让外地亲戚照顾，饱受打击的

张霞心理近乎崩溃。

之后，原本文静的张霞开始自暴自弃，学

会了抽烟喝酒，且其个人极具攻击性，经常惹

得四邻不安，多次惊动 110出警。但因为她的

不幸遭遇，均在说服教育后不了了之。

同时，因为无人操持家务，这个原本贫穷

的家庭更是变得惨不忍睹。两间低矮破旧的

平房内，水、电、火、气、桌椅床等这些必备的、

最为普通的生活用品均不具备，更别说有什

么像样的家用电器了。

在这种家庭环境中，生活不能自理、神志

不清醒的张霞过着饥一顿、饱一顿的日子。有

时候她饿得无法忍受，便找到李新育讨要。李

新育曾多次向她伸出援助之手，帮她渡过难

关。但如何让她的疾病得到根除，彻底摆脱贫

困处境，助她走上幸福美满的未来生活，也一

直成为李新育一块无法释怀的心病。

2015年 6月份，我市精准扶贫工作进入

社区，李新育从此找到了帮助张霞的一个突

破口，他开始着手行动，为张霞量身制定了扶

贫方案。

救人先治病，帮人帮到底。在与社区其他

负责人商议之后，李新育等决定筹资，将张霞

送到我市精神病医院进行治疗。治疗期间，他

和社区其他人多次到医院看望，并为她送去

了生活用品。有时候张霞嘴馋，要吃好吃的，

李新育就买来烧鸡、猪蹄、猪头肉等送过去，

并鼓励她树立信心、鼓起勇气，积极配合医生

治疗。

治疗期间，李新育和社区其他负责人，在

办公经费紧张的情况下，硬是挤出 5万多元，

作为她的治疗费。经过一年多的精心治疗，张

霞终于恢复了正常。

但是，没有稳定的生活来源，没有稳定的

家庭生活，张霞刚刚康复的病情，很可能随时

复发。

为了让张霞一家彻底摆脱贫困、走出困

境，李新育又开始求爷爷告奶奶，四处央人为

她找婆家。

功夫不负有心人。在李新育的不懈努力

下，今年年初，张霞的婚事有了着落。

原来，经过辗转托付，张霞与郏县上丁村

的一位男士进行了交往。二人经过多次接触，

相互对上了眼，决定组建家庭，开始美好生

活。

今年 6月 29日，张霞与丈夫在汝州市民

政局领取了结婚证，7月 2日举行结婚仪式。

在举办婚礼之前，他们特地到塔寺社区李新

育的办公室发出真诚邀请，以表达对他真挚

的感激之情。

据李新育介绍，张霞结婚之后，其婆家决

定拿出 2万元帮助其弟找对象，并答应为其

弟翻新房屋，社区也准备为其弟找个工作，让

他自食其力。在李新育等人的无私帮助下，这

个一度陷入崩溃边缘的家庭，将彻底脱贫，焕

发新的生机。

看到昔日失魂落魄的张霞，如今在李新

育和社区的帮助下找到了中意郎君，众人也

为她发出由衷的祝福。

“要是没有李书记，也不会有今天的张霞

了，谢谢，谢谢。”张霞一连串的鞠躬感谢，让

李新育这位铁骨铮铮的汉子也动了容，他动

情地鼓励张霞：“在社区这个大家庭里，不会

让任何人在脱贫致富的路上掉队，社区就是

你们的娘家，只要好好干，今后的好日子还在

等着你们呢。”

李新育的话音一落，办公室内立马响起

如雷般的掌声。 李晓伟 翟文

我始终无法得知，李新育是如何脑洞

大开，用为“傻女”找婆家的方式，帮助其

一家走出困境，彻底解决了“傻女”一家的

后顾之忧的。通过采访，我只能武断地认

为，精准扶贫，李新育扶到了点子上。

看了“傻女”李霞的遭遇，任谁都会深

感辛酸和悲伤。一个本来就贫困的家庭，

却有几人同时患病，而且都是重症。屋漏

偏逢连阴雨，船破又遇顶头风。这当然属

于比较特殊的个例，但正是这个个例告诉

我们，精准扶贫只要扶到点子上，就没有

过不去的火焰山。

如今从上到下，都已经充分认识到，

精准扶贫，贵在精准，重在精准，成败之举

在于精准。精确识别，是精准扶贫的前提；

精确帮扶，是精准扶贫的关键；精确管理，

是精准扶贫的保证；精准脱贫，才是我们

工作的要点和目的。

精准扶贫就是要通过有效、合规的程

序，把谁是贫困户识别出来，确定了“扶持

谁”以后，进而明确“谁来扶”和“怎么扶”

的问题。贫困的原因和情况千差万别，扶

贫也要对症下药，量体裁衣，才能扶出结

果、扶出成效。就像中央扶贫工作会议所

说：确保到 2020年，所有贫困地区和贫困

人口一道迈入全面小康社会。决不能落下

一个贫困地区、一个贫困群众。

精准扶贫，这是一个光荣的使命，也

是一项艰巨的任务。相信只要我们扶到点

子上，一切困难都会迎刃而解。

本报讯 （记者 李红涛） 7月

10日，市委书记高建军，市委副书记、

市长陈天富带领相关部门负责人，调

研我市防汛工作。高建军要求，各相关

部门要按照职责分工履职尽责，把各

项防汛要求和措施落到实处，确保安

全度汛。

高建军一行先后来到安沟水库、洗

耳河中心城区段、北汝河城区段，实地

调研安沟水库防汛、洗耳河防汛及生态

治理、北汝河防汛及综合治理工作。

高建军指出，当前正值主汛期，各

级防汛指挥及相关部门要把防汛工作

作为当前重中之重的一项任务，清醒

认识面临的形势，高度重视、周密部

署，密切关注天气变化，立足于防大

汛、抗大洪、抢大险，全面落实各项应

对措施，做好防范各种极端灾害的思

想和工作准备。要制定和完善各类防

汛方案，全面加强应急预案管理，严格

落实防汛值班、应急演练等各项职责，

增强做好防汛抗灾工作的责任感。要

切实加强安沟、马庙、涧山口等重点水

库和北汝河、洗耳河等重点河流的监

测预警和隐患排查工作，统筹做好城

市防汛和农村防汛工作，做到责任到

人、任务到岗、措施到位。要充实防汛

物资，实时预警监测，一遇险情，及时

妥善做好救助工作，确保人民群众生

命财产安全。

调研中，高建军、陈天富还对现场

发现的部分问题提出整改要求。

市领导张浩、李晓伟、张伟、李涛、

张剑奇、梁建文、姚军柱、张志伟及市

政府党组成员、秘书长杨兆华参加调

研。

7 月 8 日中午 12 点，随

着汩汩清流从幸福渠引水管道

中流出，洗耳河综合整治项目朝

阳路桥与向阳路桥中间开始蓄

水，标志着汝州水网的贯通，为

汝州水生态环境的形成打下良

好的基础。

宋小亚 许胜磊 摄

北汝河国家湿地公园风

景如画。

熊晓娅 摄于 7月 11日

“傻女”结婚记

记/者/手/记

市领导调研防汛工作时要求

落实应对措施 确保安全度汛

“作为村党支部书记也能成为副科

级干部，做梦也想不到啊！”6月 28日，记

者见到我市以公务员身份进入乡镇领导

班子的焦村镇邢村党支部书记石五战

时，距离他正式成为副科级干部那天已

经有一年之余，但谈起成为副科级干部

的感触，他仍是感慨万千。在邢村干了

20多年村党支部书记的他，现在是焦村

镇副镇长兼邢村党支部书记，带着邢村

4026名村民谋发展。

石五战身份的转变，得益于去年我

市人才提拔制度的创新：破格提拔优秀

村党支部书记为副科级干部。全市共有

5 名村党支部书记被提拔为副科级干

部，而石五站就是其中之一。

“土地是农民的命根子，因土地调

整，面对派系纷争，群众工作真是有苦有

甜。”石五战回忆 2001年 8月马道自然

村因土地问题起的纷争，仍记忆犹新。马

道自然村有 430多口人，村里有三大家

族，因村里要调整土地，在土地地质搭配

和分配问题上，村民有很大分歧，阻力很

大。面对纷繁复杂的问题，石五战带着村

组干部吃住在马道村村委会，天天蒸馍

卷大葱，村组干部分工协作，逐家逐户登

门，嘴皮子都快磨破了，日夜做群众工

作。“连续奋战三个月，石五战带领村组

干部亲自到田间地头测量划分，最终顺

利解决了土地调整问题纠纷。自此之后，

马道村至今再也没有出现过土地调整纷

争。”邢村党支部副书记马定坤回忆说。

“在村里干，遇到的都是些家长里短的事情。吵吵讲讲，

虽然费了很多精力，但是回头看走过来的路，特别有成就感，

出的力，没白费。”石五战自豪地说。近年来，为了改善邢村的

人居环境和自然条件，石五战带着群众修路、修渠、打井，整

治脏乱差，村容村貌发生了翻天覆地的变化，如今的邢村群

众住得舒心、活得开心。

这么辛苦，到底值不值？面对家人的质疑，石五战沉默以

对。“20多年来，只想着勤勤恳恳干工作，没想到，自己能成公

务员。”石五战说。

2014年，石五战参加省考选拔，成为具有公务员身份的

村党支部书记。2015年，村党支部书记的春天来临了，我市开

始破格提拔优秀村党支部书记为副科级干部，并对村党支部

书记工资进行大幅度调整。“现在村党支部书记发展有前途，

退休有保障，今年村党支部书记工资一个月达到 1960元，年

轻的优秀村党支部书记能提拔到乡镇干，解决事业编制，年

纪大的村党支部书记，市里给交养老金，这搁在以前想都不

敢想，现在成了现实。原来凭感情干，现在凭责任干，更来劲

了，不出点成

绩过意不去。”

石五战说。
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本报讯 （记者 宋小亚） 7月 10日，市委副书记、市长

陈天富带领相关单位负责人调研我市百城建设提质工程推进

情况。

“这两个路面交叉口还不平整，需要处理。”“停车场要加

快整改，出入口设置要把安全因素考虑到。”“绿化带内的花卉

设计方案怎么样了？”陈天富在实地察看城垣北路、广成公园、

原市行政审批综合服务中心在建停车场项目等地时边看边

讲，不时与相关部门负责人交流看法、想法，询问有关情况，指

出存在问题，提出具体要求，明确整改方向。

陈天富强调，各部门要充分认识加快推进百城建设提质

工程的重要性和紧迫性，争时间、抢进度，狠抓工作落实，全力

推进项目建设；各项目建设单位要进一步细化施工方案，强化

责任，加强对接，加快速度，确保高标准、高质量完成建设任

务；要做好项目的现场清理，加快装饰等配套设施的安装，充

分展现我市百城建设提质工程中的出彩点。

针对工程推进中存在的问题，陈天富指出，道路两侧绿化

带要科学规划，尽量拓宽道路，保证行车通畅；绿化带内花草

种植要团状带状相互交替，选用色彩艳丽的花种，形成层次，

相得益彰；广成公园五湖周边要设立防护栏，亲水平台要做好

防腐、防滑处理，要设计规划好游客观光路线，体现出亲水效

果；停车场修建要合理规划进出口，确保安全实用，要在保障

质量的前提下，加快施工进度，争取停车场早日投入使用。

市领导陈国重、何俊章、陈振军、张振伟及市政府党组成

员、秘书长杨兆华一同调研。

陈天富调研我市百城建设
提 质 工 程 推 进 情 况
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